
EL PATRIOTA

COMPOSTELANO,

LUNES 30 DE DICIEMBRE DE 1811.

GRAN-BRETAÑA.

Londres 29 de Noviembre.

Subscripcion para el ejército del General Ballesteros.

Ayer en consecuencia de la proclama del General Ballesteros y de la carta particular de sus ayudantes de campo à los españoles residentes en Inglaterra, se reunieron muchos negociantes españoles en una casa à propósito; y su objeto fué deliberar sobre el modo mas fácil de levantar por medio de subscripcion un fondo para comprar vestuario y otros artículos necesarios para el uso del valiente ejército español de la Andalucía, del mando del General Ballesteros. S. E. el Duque del Infantado, embaxador español, presidió en esta ocasion y abrió la sesion. S. E. explanó excelentemente el objeto patriótico de aquella asamblea, expuso en los términos mas patéticos las necesidades, así como los méritos del ejército, para el que se solicitaban auxilios. S. E. no pretendia extender el número de subscriptores mas allá de los españoles residentes en Inglaterra, ó personas inmediatamente interesadas en la causa española; pero otros propusieron que la subscripcion fuese general; pues era claro que por muy generosos que fuesen los españoles residentes en la Metrópoli, no se podia esperar de ellos, atendido su corto número, que levantasen una suma capaz de satisfacer al fin propuesto. La asamblea

resolvió tambien recurrir al Gobierno británico para sancionar y proteger su plan, y para nombrar una Junta que cuide de la subscripcion, que deberá constar de ocho negociantes, mitad ingleses y mitad españoles, de la que será Presidente el Duque del Infantado.

Por decontado se abrió un libro para la subscripcion, y se subscribieron 200 libras. Mientras duró la asamblea se firmaron nombres, cuyas subscripciones llegan cerca de 1500 libras.

ESPAÑA.

CASTILLA LA NUEVA.

Utiel 15 de Noviembre.

Las comarcas de Calatayud y Molina ya estan libres, y se organizan militarmente con suma rapidéz; en todo el poniente de Aragon no hay franceses sinó en Daroca.

Valladolid 10 de Diciembre.

Las guarniciones de Carrion, y de otros puntos pertenecientes á la guardia imperial, se han reunido en Palencia, sin duda para continuar su marcha á Francia. Aquí esperamos hoy las de Peñafiel, Tordesillas, y otras que se dice marcharán con nuestro gobernador Drovet.

Dorsenne salió de Burgos el 3 del corriente para Vitoria con 2100 infantes y 500 caballos; las partidas de los curas el 2 del mismo cogieron la guarnicion de Torquemada, que, incluso los muertos, no baxaba de 200: el mismo dia la correspondencia que de Valladolid subia á Burgos fué cogida.

Ayer prendieron á *Chacorito* (un ladronzuelo que andaba por aquí) con 3 compañeros en el lugar de Arroyo. Le tratan grandemente porque ha principiado á descubrir sus confidentes y bienhechores. Ya hay algunos presos, entre ellos D. Ignacio Cevallos Menocal, y es regular que pronto se llenen

las cárceles de gente, como sucedió con la venida del Frayle.

Hace 3 dias ó 4 salieron 33 gendarmes á estas inmediaciones, y solo vinieron el comandante y 12 soldados sin caballos, y sin ninguna otra cosa.

Castro-Nuevo 11 del mismo.

Esta noche ha dormido aquí el Coronel del escuadron de lanceros de Berg de la guardia imperial con 100 lanceros y 80 infantes del 34: continúan á Benavente.

El ejército frances en la Extremadura padece bastante necesidad: se espera en Valladolid un gran convoy que viene segun unos de Andalucía, y segun otros de Madrid.

Salamanca 11 de *idem*.

La noticia de la venida de Ney con las tropas del campamento de Boloña, no ha adquirido crédito alguno.

Los aliados tienen bloqueado á Ciudad-Rodrigo, y arrian los pertrechos del sitio. Los franceses de aquí andan del rio acá recogiendo contribuciones y víveres, y dicen piensan recorrer con el mismo objeto el Puerto de Baños, y algun otro de los mas inmediatos á la izquierda del Tormes; falta ver hasta que punto podrán conseguirlo.

Saornil ha pasado al quartel general de Lumbrales 40 franceses prisioneros ó desertores.

El cuerpo de Marmont reunia sus divisiones, y se decía que era con el fin de ir hácia Badajoz, segun las noticias de Plasencia de 8 ó 10 dias hace.

La grande pérdida de Suchet delante de Valencia y su retroceso, se repite hoy por persona que viene de allí cerca.

De venida de refuerzos no se sabe cosa alguna con fundamento.

Los enemigos ni sus partidarios no estan contentos, pero era menester ponerlos aun de peor humor.

El pan de 4 libras cuesta ya aquí á 11 rs., la fanega de trigo está por 200, y para Marzo nos quitaremos los unos á los otros el pan de la boca.

Aquí hay unos 120 hombres de infantería y 200 cazadores núm. 12, y 400 que acaban de llegar de Zamora, no sabemos su destino, aunque sí que van á salir segun algunos á requisiciones de granos y contribuciones.

Oviedo 16 de *idem*.

Al puente de Colloto (una legua de aquí) llegan muchas veces los del Marquesito; pero como son pocos, no pueden hacer nada. Siguen los parapetos, estacadas, y acopio de granos; y el hospital está en su mayor auge, pues hay en él muchos heridos hechos por Porlier. Bonet está muy malo de resultas de una corrida que le ha dado el famoso partidario Fonvella, quien le salió al encuentro en la Barrera. Le libró la ligereza de su caballo; pero se asegura que ha muerto un edecan, y que otro está prisionero, con 12 mas de la escolta de Bonet. Algunos añaden que ha tenido igual suerte Cretin, el coronel del 119. Se guarda un profundo silencio, y por lo mismo nada se sabe.

Ferrol.

En esta villa se ha establecido una Fábrica, en la que se manufacturan lonas, lonetas y vitus de superior qualidad, é iguales á las que se trabajan en la Real Fábrica del Departamento; la qual está baxo el cuidado y direccion de D. Julian Vicente Rivero, del Comercio de la misma: lo que se hace saber al público para que, como única en el Reyno, todos los sugetos que necesiten de dichos géneros, puedan entenderse, si gustan, con el citado Rivero, quien los arreglará á los precios mas equitativos que le sea dable en las actuales circunstancias.